
!쾦阳"릤程温暖老人心
虹口是上海老龄化程度最

高的城区! 뷘至去年底! 全区
!" 쯪及以上老年户籍人口 #$

췲余人 ! 풼占总户籍人口的
%&'(%)" 一直以来! 区委# 区
政府都把做好养老事业视为头
号良心工程! 퓚养老床位建设#

튽养结合服务# 养老顾问点建
设等方面下足了功夫! 좡得了
一定成效"

맄励社会力量
助力养老床位建设

虹口区通过统筹资源! 맄励社会

力量投资等方式推进养老机构建设"

#*+, 年# 位于株洲路的红日家园

老年公寓开业 # 核定床位 ,** 헅 "

,*+! 年底 # 펵有多家连锁养老机构 !

뮤理院! 综合助餐点的兰公馆被引进

虹口# 并在中山北一路上打造了旗下

规模最大的虹口兰公馆养老院# 核定

床位 $%& 헅"

在这些养老机构的活动区域#经常

能看到老人们舒适地坐在沙发上唠家

常$老人们每天的日程表也排得满满的#

合唱!뫈茶!下棋打牌!看电影%%不少

老人都表示#住在这里不仅有家的温馨#

뛸且能结识不少志同道合的老伙伴"

뷘至 ,*+& 年底# 虹口区已有养老

床位 &-!, 헅# 公办和民办的数量相差

不多" 뷱年# 虹口区计划继续新增养

老床位 +*& 헅# 有望提前完成 &十三

五' 相关指标"

듲通 !캧墙"

쳡升养老环境质量

老有所养# 离不开医疗机构的参

与" 캩有打通养老机构与医院之间的

&围墙'# 实现 &养' 和 &医' 的无缝

衔接# 老年人的晚年健康幸福才会真

正得到保障"

&* 多岁的何阿

婆关节不好 # 以前

要定期去医院做

理疗 # 떫自从住

养的银康老年公

寓 有 了 医 疗 机

构 # 쯽再也不用

受来回奔波之苦 "

目前 # 虹口区已有

+, 家养老机构内设医

疗机构 # 且与医保联

网" 同时# 现有 +- 家养老

机构与第一人民医院! 퓀阳医院!

-++ 医院等医疗机构共建结对 # 医院

定期提供健康送上门服务# 并开通了

&绿色通道'" 值得一提的是# 全区超

过 &*)的 !* 周岁以上老人签约了家

庭医生 " 家庭医生

俨 然 成 为 老 人 的

&健康守门人'"

此外 # 为了

打通老人获取

区内养老服务!

资源! 政策的信

息 &뇚垒'# 虹口

区 $ 个街道的养老

顾问点已正式设立

并开放 # 居民在此

即可全面咨询了解养

老服务信息等 # 不再走

&췤路'" 养老顾问点还能帮助居

民获得最合适自己的 &私人订制' 的

养老方案# 受到普遍欢迎"

上图# 닊虹湾老年福利院正式完

工!

!훇慧社区"럾务居民衣食住行

智慧微菜场开进小区

缪阿姨居住在天宝路现代公寓# 自

从小区里有了智慧微菜场# 쯽不出小区

就能买到新鲜的蔬菜" &很方便# 횻要

会用手机的人都会用的"' 目前# 虹口

区已经设立了智慧微菜场 -* 余家# 这

个数字还在增加" 智慧微菜场的销售商

品涵盖了绿叶菜! 生鲜! 冷饮等八大品

类共 -.** 余种# 大部分菜品价格比菜

场要便宜 +*)至 +.)" 同时 # 完善的

冷链配送系统# 为菜品的新鲜度提供了

技术保障"

为了方便居民买菜# 各街道可谓动

足了脑筋" 嘉兴路街道就推出了平价蔬

菜进社区服务" 街道与虹口区商务委!

三角地食品有限公司联系# 在瑞虹! 퓀

州居民区推出平价蔬菜# 主要以居民日

常食用较多的蔬菜品种为主# 售价一至

五元不等 # 每周定时定点设摊售卖一

次# 居民还可预订所需菜品"

此外# 虹口区商务委还将平价蔬菜

摊点开进了武进路 %(% 얪的十七街坊等

不少南部地区的社区"

컯联网感应器遍布社区

居民的 &菜篮子' 值得关注# 出行

便利同样不容忽视" 솹城新村街道在部

分居民区试点改造非机动车停车库# 实

行无人看守制# 使用刷卡门禁系统" 车

库内的电动自行车停放点安装了 &智

能' 充电装置# 投币! 刷卡或微信支付

+ 元钱能充 - 个小时"

虹口区各街道类似的智能设备并不

在少数" 솹城新村街道有 .*** 多个智

能设备# 涵盖了楼道门开关监测系统!

쿻防烟雾感应! 电梯运行监测! 服务人

员管理! 社区养老服务! 食品药品安全

监测等相关领域"

广中路街道的物联网建设也已初具

规模 " 틀托 %*** 个物联网感应设备 #

街道打造的综合管理指挥平台让社区

&会感觉能思考'" 人流量电子计数! 쿻

防通道占物地磁感应! 垃圾箱满溢监测

等一应俱全 # 这些设备就好似社区的

&잧里眼顺风耳'# 돐载着社区的公共安

全! 公共管理和公共服务等功能"

上图 # 훇慧微菜场受到小区居民

欢迎!

쳡高认识担责任
上下齐心总动员

全国文明城区是含金量最高! 综

合性最强 ! 影响力最大的城市品牌 "

全区上下充分认识到创建工作是历史

赋予虹口的使命"

虹口创建全国文明城区# 볈是一

项保障改善民生# 提高幸福指数的惠

民工程# 也是一项提高市民素质# 듙

进社会和谐的更新工程# 更是对虹口

优化营商环境# 推进城市精细化管理

成果的综合检验"

为此 # 虹口区搭建了由 !+ 个部

门 (单位) 组成的联络员队伍和 $ 个

工作组构成的平台# 以 &ퟜ动员' 的

姿态落实创建工作" 뛸更广泛的社会

动员同步推进 # 通过挖掘亮点新闻 !

톡树典型榜样! 在市级主流媒体集中

报道# 开设 &老王话创全' 等接地气

的媒体栏目# 在重点区域路段和楼宇

园区全方位推送公益广告! 设置宣传

专栏# 不断拓展宣传阵地# 使全区创

建氛围日益浓厚"

죧 &欧阳路街道小小区合并' 等

报道在央视新闻联播播出# 提升了虹

口创全形象 # 引发市民的广泛关注 $

헅家禾! 헅心亚! 틳仁俊等先进典型

事迹录制成的音频# 在若干平台! 多

个整点时段连续播出# 引导居民关心

和支持虹口创建$ 在凯德

龙之梦 ! 嘉杰国际

广场 ! 白金湾广

场 等 商 务 楼

宇 # 以及中

虹花园 ! 쏻

江七星城 !

쫀 博 花 园

等 小 区

%*& 个 电

子 屏 不 间

断推送创建

宣 传 信 息 "

包括各街道结

合实际开展的主

题创建活动# 大大提

高了社区居民对创建的知晓

率! 感受度和参与度# 营造了 &全民

动员! 合力攻坚' 的良好氛围"

춻出重点稳推进
共建共享民为本

创建过程中 # 百姓们真切感受

到 # 虹口区正在慢慢变美 # 市民的

文明素质正在渐渐提高"

&五违四必'环境综合整

治工作持续推进#违建拆除

后留下的空地#变身为绿

地!健身苑!口袋公园 "

位于临潼路 ,*& 号的

汇山苑# 违建扎堆!垃

圾成堆! 틾患丛生#在

整治后呈现出一派绿

意盎然# 成为石库门老

建筑包围中一处精巧的

&口袋式'公园$볜空线入

地整治工作启动#城市上空

的&횩蛛网'渐渐撩去显出美

颜#웖江饭店区域&多杆合一'率

先完成$ 中小河道治理工程将 &近水楼

台'떹映在虹口的内河流域#쓱树鱼虫生

机盎然$在交通大整治过程中#虹口街头

处处可见志愿者的身影#几个月下来#市

民的文明程度明显提升"接续整治行动#

虹口以迎中博会为契机# 进一步强化城

市公共秩序管理#在交通!쿻防!治安等

方面继续狠下功夫$北外滩吴淞路街区全

要素提升工程近日启动# 这一区域将在

&颜值'和功能上双双提升%%

虹口区的创建工作与市区重大工

程!实事惠民工作相结合#폈其体现&创

建为民 共建共享'的宗旨"以区政府的

实事项目为对照#通过创建工作的合力

推进#将&为民!靠民!惠民'这句话付诸

实践# 着力提升百姓的获得感和满意

度"旧区改造!&美丽家园'建设!养老设

施和服务升级! 老旧小区加装电梯工

程!停车资源深挖共享!智慧菜场建设

以及在大调研过程中发现的百姓的急

难愁盼问题都在创建工作的&篮子'里"

下阶段#虹口区将更加注重管理的

精细化# 补齐城区共享单车乱停乱放!

基础设施不尽完善! 놳街小巷道路破

损! 公共场所垃圾清运不及时等 &뛌

板'$ 更加注重力量融合# 层层压实各

单位主体责任# 并更广泛地发动志愿

者! 좺众# 쓽聚起参与创建! 关注创

建! 共建共享的强大合力"

!뮨式"춣车解百姓烦忧

$停车难%是有车一族的老
大难问题!上班#믘家停车都不
容易" 헫对这一现象!虹口有关
部门#街道积极走访调研!헻合
有限空间资源!为百姓解烦忧"

小区停车举措多

老旧小区地方往往 &냍掌大'# 停

车是 &难上加难'# 떫也并非无招" 쟺

二小区运用经济杠杆# 提高临时停车

价格# 成功分流了不少外来车辆# 保

证小区业主的停车权益$ 쇖云居民区

则是 &식狮壳里做道场'# 把小区道路

合理拓宽 # 将停车位从 !* 个增补至

,** 个 # 并及时补种了绿化 # 美化小

区环境"

뚫广大厦小区的业主是 &错峰共

享停车' 的受益者" 他们可以在晚上

+&/%* 至次日 $/%*(无比赛训练日全天)

将私家车停在距离不远的军体俱乐部

停车场" 这是在大调研过程中#区建管

委和街道!居委会与军体俱乐部停车场

协商的成果"뚫广大厦的业主牟先生告

诉记者#现在走几分钟就能取车#方便

了很多"

헻合资源错峰停车

&错峰共享停车'也是缓解上下班

停车难的好办法"

第一人民医院一直存在职工停车

难问题"虹口区建管委经过摸排调查后

发现#离市一医院不远的川北公园停车

场不仅在白天非高峰时段有闲置车位#

특间也有 +0! 车位富余" 在其牵线搭桥

下#川北停车场为医院提供了数十个全

天停放泊位"

医院职工停车问题缓解后#医院将

有限泊位尽可能给患者使用#提升了医

院的服务能级"

뻝悉#虹口区创设的 & 个市级错峰

共享停车示范项目全部通过了验收"由

于对接精准# 使车主真正感到了方便#

也提高了社会资源的合理利用率"

!뗄哥"폐了专属车位

出租车司机的就餐!죧厕都涉及停车

问题#一不小心就会违章停车"虹口区交警

部门会同有关单位# 在本区设置了 .处出

租车就餐泊车点#퓊许出租车限时停靠"

虹口区的 . 处泊车点分别位于祥

德路 (近欧阳路)! 솹城路 (近车站北

路)!新同心路(近株洲路)!믔河路(近

运光路)和天宝西路(近密云路)"

专门泊车点的出现#有效缓解了出

租车司机停车就餐难等问题"

뫏力攻坚 让百姓共享创建成果

专 版

!뻉改"킴下文明的生动注脚
率先推行 !一证一套" 릺买产权调换房屋办法

#*+$ 年 # 月 #$ 日# 嘉兴路街道市

民驿站第一分站迎来了一批特殊的 &뿍

人' ***数十位受街道邀请 &回家' 的

虹镇老街老邻居和热心支持旧改的志愿

者! 居民区书记等# 回到嘉兴路街道参

加了一场大调研座谈会和庆元宵活动"

在创建文明城区过程中# 虹口始终

将旧改放在核心工作的位置# 持续加大

力度 " #*+& 年 # 虹口区完成旧改征收

!.** 뮧 ! #+ 췲平方米 # & 个地块收尾

交地 # 超额完成区政府制定的 &旧改

.*** 뮧 ! 交地 . 块 ' 年度目标任务 "

在此基础上# 뷱年的旧改工作力度继续

加码" #*+$ 年 . 月 %* 日# #.+ 街坊收

尾交地# 刷新了嘉兴路街道中等规模以

上旧改基地从启动到交地的最快纪录"

仅仅 . 个半月 # 基地就实现了居民签

约! 냡家! 交房三个 +**)"

#.+ 街坊私房集中# 居民们 &住新

房' 的心愿十分强烈# 虹口区在全市率

先推行 &一证一套' 릺买产权调换房屋

办法# 也就是俗称的 &全货币' 方案#

쯤然在虹口区已成功试点# 떫在 #.+ 街

坊遭到 &冷遇'" 为了让 #.+ 街坊的居

民尽快告别 &컏居'# 街坊里一大批党

员主动亮身份! 듸头签约# 旧改居民监

督评议小组担起职责$ 街道! 居委干部

&엝' 在旧改基地# 为居民们解读政策#

帮他们解决实际困难$ 旧改基地的微信

公众号 # 实时更新政策资讯和旧改动

态# 좷保 &떰糕' 分得公平! 公正! 公

开 $ 多方努力 # 为居民筹措更多的房

源$ 旧改基地的工作人员放弃节假日#

为居民们做好签约服务等%%这些画面

正是虹口区始终坚持的 &旧改为民! 旧

改靠民' 工作理念的体现"

#.+ 街坊的快速成功交地# 得益于

虹口区多年旧改工作中积累的经验和

制度财富 " 虹口将把党建引领融入旧

改大局 # 在全市首创了 &旧改民生全

关注 # 党建引领全争先 ' 等 &十全工

作法'# 为旧改持续加速推进增添了暖

暖的温度 # 同时写下了城市文明的生

动注脚"

뷱年三月! 虹口区创建全国文明城

区动员会召开以来! 퓚虹口区委" 区政

府的高度重视和支持下! 全区上下统一

思想! 탎成 #一盘棋$% 얡成一股绳!

틀托八个工作组的平台! 룷部门" 뷖道

及广大志愿者和居民群众共同努力! 高

标准推进创建工作! 좡得了阶段性成

效! 펭接全市城市文明进步指数测评这

场重要的 &웚中考试$'

$$$뫧口区创建全国文明城区工作进行时

旧改是最大的民生工程之一" 作为市区最大的棚户区! 虹镇老街
的逐步消失! 돐载着虹口旧改工作的久久为功"

쯦着智慧
社区建设 ! 놾
区 公 共 安 全 #

公共管理和公
共服务更为精
细化# 人性化!

뻓民的生活更
为便捷"

ퟳ图 #

虹 镇 老 街

旧 改 居 民

"믘家# 맽

元宵!

上图 # 웖江饭店门

前在全区率先完成 "뛠

杆合一#!

ퟳ图 # 냙姓健身步

道成了居民休闲健身的

好去处!

폒图 # 몣伦路拓宽

工程配套绿化 "뚨妆#!
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